
لجنة البيئة ناقشت السياسة العامة التي ستنتهجها وزارة البيئة لمعالجة مشكلة النفايات ومشكلة المقالع  

 والكسارات والردميات الناتجة عن العدوان الإسرائيلي وموضوع المنطقة الصناعية في الكورة 

2025نيسان   10الخميس   

 
عقدت لجنة البيئة النيابية جلسة عند الساعة العاشرة والنصف من قبل ظهر يوم الخميس الواقع فيه  

، برئاسة رئيس اللجنة النائب غياث يزبك وحضور النواب السادة: هاني قبيسي، نزيه متى،  10/4/2025

 .سيمون أبي رميا، نجاة صليبا، عدنان طرابلسي، قاسم هاشم، غسان عطالله وميشال دويهي

 

 :كما حضر الجلسة 

 .معالي وزيرة البيئة تمارا الزين -

 .الخبيران البيئيان حبيب معلوف وبول أبي راشد -

 .مستشار رئيس لجنة البيئة النيابية د. فريد كرم -

 .مدير عام وزارة البيئة برج هتجيان -

 

 :وذلك لبحث جدول الأعمال التالي

كلفة معالجة النفايات إسترداد - . 

 .السياسات البيئية العامة التي تعدها وزارة البيئة -

 .خطة رفع الأنقاض والردم الناتجة عن العدوان الإسرائيلي -

الكورة –للبحث في الأثر البيئي لمشروع المدينة الصناعية في بلدة بصرما  - . 

 

 :إثر الجلسة، قال النائب غياث يزبك

تحدثنا في جلسة اليوم بأمور أساسية بدأت الوزارة تتعاطى بها بأمور جدية وتعطيها صفة العجلة والسرعة،  "



وتحدثنا في السياسة العامة التي ستنتهجها وزارة البيئة لمعالجة مشكلة النفايات، كما تطرقنا إلى مشكلة المقالع  

والكسارات وكيفية تنظيم هذا القطاع، إضافة إلى معالجة موضوع الردميات الناتجة عن العدوان الإسرائيلي  

وكيفية إستثمارها وإعادة تدويرها ضمن المعايير التي تحمي صحة الناس والمياه الجوفية وثروتنا الحرجية.  

 .كما تطرقنا إلى موضوع المنطقة الصناعية في الكورة

 

" :أضاف عود إلى مالكي المشروع لكن صحيح ان هذا المشروع توقف عن العمل به لأسباب ادارية خاصة ت

لمشروع ان لا نخلق عرفاً بالتعاطي مع اي ملف مشابه يؤذي البيئة، والوزيرة  أردنا من خلال معالجة هذا ا

اكدت لنا بأنها تعمل بهذا القطاع وما يشبهه من ملفات قد تطرأ أمامها بأعلى الدرجات والمعايير التي تحترم  

 ."البيئة ولكن ضمن سقوف القوانين المتاحة التي تتعاطى بها الوزارة

 

بعض القوانين بحاجة إلى تطوير كي يتمكن الوزير ان يضبط بشكل عملي كل ما يطرأ أمامه من " :وختم

 مشكلات بيئية 


